



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:01

PAG - 1 -

Jueves 05 de octubre de 2006

Estados Unidos



Cumbre defensa americana por transparencia en compra de armas

Los ministros de Defensa de América establecieron como una condición positiva para estabilidad de la región la transparencia en la compra de armamento convencional, según la declaración final que suscribieron el miércoles al cerrar la cumbre que sostuvieron en esta ciudad.

En el texto de la llamada Declaración de Managua leído por el secretario de actas de la conferencia, el nicaragüense Juan Umaña, los 34 ministros indicaron:

"Alentamos a los países miembros que aún no lo han ratificado a adoptar la Convención Interamericana sobre la transparencia en la adquisición de armas convencionales... puesto que es condición fundamental para el fortalecimiento de las relaciones bilaterales, subregionales y hemisféricas la adopción y cumplimiento de medidas fomento de confianza".

Este pronunciamiento, que no mencionó nombres de países, se da justo cuando naciones como Chile y Venezuela han realizado masivas y millonarias compras de armas en los últimos años, que van desde fusiles automáticos hasta sofisticados caza-bombarderos.

"Cuando oímos algunas cosas que señalan que Venezuela ha emprendido una carrera armamentista y que hay preocupación en países hermanos, vemos que no son objetivas", aclaró el ministro de Defensa venezolano, general Raúl Baduel, quien ha insistido que todas las armas compradas por su país tienen sólo fines defensivos.

Nicaragua, como anfitrión de la cumbre, recibió el respaldo para la instalación en el país de un centro de desminado, que según el ministro Ramírez costará unos ocho millones de dólares, de los cuales la nación aportará cuatro y el resto se conseguirá con apoyo internacional.

Hasta esta reunión las resoluciones de los ministros no son vinculantes, pero a partir de la próxima que se realizará el 2008 en Canadá tendrán ese carácter.

Costa Rica



Nicaragua se ahorró \$2,7 millones con cambio de hora

Nicaragua ahorró \$2,7 millones con el adelanto de una hora que aplicó entre el 1.º de mayo y el 1.º de octubre de este año, informó una fuente oficial.

Un informe presentado por la Comisión Nacional de Energía (CNE) indica que Nicaragua logró 0,8 % de ahorro real de energía durante los cinco meses que duró el cambio de hora.

El ahorro de energía equivale a 10.154 megavatios hora, o sea un promedio de 30 megavatios diarios durante todo ese periodo.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:01

PAG - 2 -

El informe establece que el adelanto de la hora supuso un ahorro de 716.000 galones de diésel que no fueron utilizados en la generación energética.

La entidad incluso destaca que con ese ahorro de energía se logró una menor afectación del medio ambiente, ya que se evitó la emisión de 7.118 toneladas de dióxido de carbono al reducir el consumo.

A pesar del ahorro, la empresa española Unión Fenosa, distribuidora de energía en Nicaragua, anunció que los apagones continuarán hasta el 10 de octubre durante cuatro horas diarias por el déficit en la generación de energía.

Vargas Llosa y ex presidente Flores suspenden visita a Nicaragua

El escritor peruano Mario Vargas Llosa suspendió su visita a Nicaragua, donde participaría en el seminario "Entre la libertad y el populismo, opciones para América Latina y el Caribe", informó hoy la liberal Fundación Friedrich Naumann.

Vargas Llosa, presidente de la Fundación Internacional para la Libertad (FIL), suspendió su visita por motivos familiares, declaró a Acan-Efe Azucena Pérez, representante de la Fundación Friedrich Naumann en Managua.

La fuente agregó que el ex presidente de El Salvador Francisco Flores también suspendió su visita a Nicaragua por razones de salud.

Ambos tenían previsto entrevistarse con el candidato disidente liberal a la Presidencia de Nicaragua, Eduardo Montealegre, además de participar en el evento político que fue inaugurado hoy.

En la cita de Managua participan el escritor argentino Marcos Aguinis; la diputada por el Partido Popular de España Ana Pastor y Manuel Ayau, de la Universidad Francisco Marroquín de Guatemala.

También, el director del proyecto sobre la libertad económica global del Cato Institute, de EEUU, Ian Vasquez; el director del Centro de Investigación y Estudios Legales, de Perú, Enrique Ghersi; y Gerardo Bongiovanni, director de la Fundación Libertad, de Argentina.

Ministros Panamá y Venezuela intercambian opiniones de seguridad

La ministra de Gobernación y Justicia de Panamá, Olga Golcher, se reunió hoy con el ministro de Defensa de Venezuela, Raúl Isaías Baduel, para intercambiar opiniones sobre diversos asuntos en materia de seguridad.

La reunión se produjo en el marco de la VII Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas que comenzó el pasado lunes en Managua y concluirá hoy.

Golcher dijo a Acan-Efe que la reunión con el ministro venezolano tuvo como fin "compartir muchos planteamientos emanados tanto de Venezuela como algunos intercambios de parte de Panamá que, aún cuando no tiene ejército, tiene una policía nacional y establece relaciones".

Añadió que "yo creo que es importante mantener esta comunicación con todos los países del hemisferio, ya que eso hace que nuestros países crezcan y que de verdad colaboren unos con otros en diferentes escenarios".

Golcher consideró que las mayores amenazas para la región son el narcotráfico y el terrorismo internacional.

"Nosotros de hecho siempre estamos luchando contra el narcotráfico y otros delitos, como la trata de personas, y definitivamente en el mundo todos estamos atentos a luchar contra el terrorismo y sus



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:01

PAG - 3 -

manifestaciones", expresó.

Ministros Centroamérica se reúnen con Jefe Estado Mayor España

Los ministros de Defensa de El Salvador, Guatemala y Honduras se reunieron hoy en Managua con el Jefe del Estado Mayor de la Defensa de España, Félix Sanz Roldán, quien les invitó a participar en una reunión en su país el 16 de octubre próximo.

La reunión entre Sanz Roldán y los ministros centroamericanos se llevó a cabo en un hotel de la capital nicaragüense, donde asisten a la VII Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, en la que España ha participado como observador.

El ministro de Defensa de Guatemala, Francisco Bermúdez Amado, manifestó a Acan-Efe que "tuvimos una reunión los ministros de CFAC con España para intercambiar algunos puntos de interés, el primero de ellos es que estaremos asistiendo el 16 de octubre a España a la Semana Iberoamericana de Defensa".

Bermúdez Amado es el actual presidente de la Conferencia de las Fuerzas Armadas Centroamericanas (CFAC) que también incluye a Nicaragua.

El ministro guatemalteco dijo que la Semana Iberoamericana de Defensa es organizada por las Fuerzas Armadas Españolas a través del Instituto Gutiérrez Mellado, que es un centro de análisis estratégico.

"Nos interesa tremendamente la visión europea en torno a la seguridad y a la defensa, tanto del continente de Europa como del mundo, y creemos que va a ser un evento que va a llenar espacios de cooperación y entendimiento en torno a una visión más amplia de la defensa", apuntó Bermúdez Amado.

El Salvador

El Diario de Hoy

América arreciará lucha contra crimen

Ministros de Defensa de las Américas acordaron trabajar en forma conjunta. Estados Unidos reiteró su apoyo.

Con una nueva condena al terrorismo y al narcotráfico y su determinación de enfrentarlos de manera integral concluyó ayer en Managua la VII Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas.

Los 34 países miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA) suscribieron, luego de la reunión de tres días, la "Declaración de Managua" en la que también se comprometen a fomentar la confianza entre los mismos y una mayor participación en misiones de paz organizadas por las Naciones Unidas.

Los ministros expresan que la lucha contra el terrorismo y el narcotráfico debe afrontarse en el marco de las legislaciones nacionales e instrumentos internacionales.

El ministro de Defensa de Nicaragua, Avil Ramírez, agradeció a sus colegas el apoyo para la creación del Centro de Capacitación Internacional de Desminado Humanitario, que tendrá la sede en su país.

En la declaración, el avance en ese campo fue reconocido como una medida de fomento a la confianza y la seguridad hemisférica.

Ramírez dijo en su discurso que "en esta reunión los países pequeños hemos expresado nuestro interés, hemos hecho un llamado firme a los países que poseen mayores recursos para que nos ayuden a cooperar, a que nos ayuden a consolidar una estrategia que verdaderamente signifique la consolidación de la paz y seguridad en nuestro continente".



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:01

PAG - 4 -

Acuerdo

Alentar a los países que aún no lo hacen a adoptar la convención interamericana sobre la transparencia en la adquisición de armas.

Misiles

Apoyar los lineamientos de la Organización de Estados Americanos para la seguridad, que incluye los misiles antiaéreos portátiles.

Propuestas

Mostrar respaldo a iniciativa de Nicaragua para un centro de desminado y la estrategia de seguridad subregional propuesta por Guatemala.

Panamá



Investigan 'tráfico de migrantes'

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, ordenó una investigación en las máximas esferas de la Dirección de Migración y Extranjería (DME), ante sospechas de actos de corrupción vinculados a tráfico de indocumentados, se informó ayer en Managua.

"Es una investigación sobre tráfico de migrantes", confirmó al matutino local **El Nuevo Diario** la directora nacional de la Policía, Aminta Granera.

Las pesquisas se iniciaron a partir de una denuncia presentada a la Policía por el director de la DME, Fausto Carcabelos, quien adujo que su firma fue falsificada para la emisión de documentos oficiales cuyo contenido no ha sido divulgado públicamente.

Según el periódico local **La Prensa**, la DME podría estar "infiltrada" por traficantes de ilegales a sueldo de "mafias rusas y chinas" que utilizan el territorio centroamericano para movilizar indocumentados desde Asia a Estados Unidos.

El embajador estadounidense en Managua, Paul Trivelli, negó que su gobierno esté involucrado en el escandaloso caso.